
EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES 

Asoban Santa Cruz renueva directorio

En un contexto delicado para la banca, la Asociación de Bancos Privados de Bolivia (Asoban) regional renueva

directorio y eligió a Juan Carlos Rau Flores como presidente, quien encarará los desafíos que se vienen para la

banca. 

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/05/11/asoban-santa-cruz-renueva-directorio/

La Paz Expone 2023 proyecta recibir 100 mil visitantes

La VI versión de la feria internacional La Paz Expone 2023, que se llevará a cabo en julio próximo, proyecta

recibir a 100.000 visitantes y generar un movimiento económico de 16 millones de dólares. La feria será un

evento multisectorial, en la que presentarán varias propuestas, como servicios, industria, artesanía,

gastronomía, entre otros, e incentivará el desarrollo comercial y productivo departamental y nacional, informó

el presidente de la Federación de Empresarios Privados de La Paz, Rolando Kempff. 

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/05/11/la-paz-expone-2023-proyecta-recibir-100-

mil-visitantes/
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ECONOMÍA 

El PIB de Bolivia creció casi seis veces en los últimos 20 años

En los últimos 20 años, el PIB de Bolivia creció de manera exponencial, casi seis veces. Excepto en 2020. En

2002, el PIB nominal del país llegó a $us 7.917 millones y el año pasado cerró en $us 44.315 millones, casi

seis veces más (460% de crecimiento). 

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/05/11/el-pib-de-bolivia-crecio-casi-seis-veces-

en-los-ultimos-20-anos/

Presidente asegura que la iliquidez de dólares es “transitoria” y se inclina

por el yuan en el comercio con China

“En el tema de dólares es una iliquidez transitoria. ¿Qué ha pasado? Tenemos exportaciones que por lo que ha

pasado en el plantea, en la región, no nos pagan. Hemos exportado, pero no nos pagan. Por otra parte,

tenemos y debemos ser el único país en la región al menos con un fuerte componente de oro en las reservas

internacionales respecto a las divisas”, explicó el Presidente. 

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-asegura-que-iliquidez-dolares-es-

transitoria-inclina-yuan-comercio-china/20230510214010906714.html

Analistas: Arce gana tiempo con “ley del oro” a costa de menos RIN y más

inflación

El presidente Luis Arce manifestó en su más reciente discurso que la ley para monetizar las reservas en oro

ayudará a resolver los “problemas de liquidez” de dólares que tiene el país. Sin embargo, analistas consideran

que el mandatario sólo busca ganar tiempo a costa de reducir aún más las Reservas Internacionales Netas

(RIN) y generar mayor inflación. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230511/analistas-arce-gana-tiempo-

ley-del-oro-costa-menos-rin-mas-inflacion

Bolivia ingresa otra vez a una desaceleración

El crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) creció 3,48% en 2022, dijo el presidente del Estado, Luis Arce

Catacora, quien bajó su estimación casi en 20% al anunció que hizo en enero de la presente gestión. La cifra

muestra nuevamente una desaceleración de la economía, aunque el 2021 el 6,1% obedece a un rebote

estadístico. Para este 2023 se fijó un porcentaje de 4,86%. 

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/05/11/bolivia-ingresa-otra-vez-a-una-

desaceleracion/
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Sector gas y petróleo decreció en 8,4% en 2022; el PIB subió un 3,5%

El Instituto Nacional de Estadísticas (INE) informó que sectores estratégicos y pilares en la economía como

petróleo y gas, y minerales metálicos y no metálicos, reportaron un bajo dinamismo en la gestión 2022. El

primero decreció en 8,40 por ciento, mientras que los minerales crecieron en 0,88 por ciento. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230511/sector-gas-petroleo-

decrecio-84-2022-pib-subio-35

YPFB se defiende y califica de 'falsas' las denuncias de supuesta compra

irregular de carburantes

El especialista operativo de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Ariel Montaño, calificó de

“falsas” las denuncias de supuestos sobreprecios en la compra de carburantes; es más, sostuvo que la estatal

petrolera generó un ahorro de $us 17 millones en la importación de crudo. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/ypfb-se-defiende-y-califica-de-falsas-las-denuncias-de-

supuesta-compra-irregular-de-carburantes_324668

Exministros de Evo Morales denuncian a titular de YPFB por supuesto daño

económico al país

De las denuncias mediáticas de los exministros de Juan Evo Morales, Carlos Romero y Teresa Morales, se pasó

a una presentación formal ante la Fiscalía General del Estado (Sucre) en la que se pide investigar a Armin

Dorgathen, presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), por presuntos actos de

corrupción y daño económico al país, en el proceso de importación de gasolina y diésel. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/exministros-de-evo-morales-denuncian-a-titular-

de-ypfb-por-supuesto-dano-economico-al-pais_324704

YPFB aumentará etanol de 10% a 12% a la gasolina

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) subirá la mezcla de etanol para la gasolina de 10% a 12 %,

con el fin de reducir costos de importación del combustible, informó el especialista operativo de la entidad

estatal, Ariel Montaño. 

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/05/11/ypfb-aumentara-etanol-de-10-a-12-a-la-

gasolina/
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YPFB se compara con las mineras y dice que paga menos por la importación

de combustibles

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) calificó de “falsas” las denuncias de supuestos

sobreprecios en la compra de carburantes y afirmó que tiene los precios más bajos en la importación de

combustibles respecto a las empresas mineras, por ejemplo. 

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230511_ypfb-se-compara-con-las-mineras-y-dice-

que-paga-menos-por-la-importacion-de-combustibles.html

Allanan una vivienda y secuestran 12 toneladas de prendas de dormir

Producto de una investigación, fue allanada una vivienda ubicada en la calle Ventura Oviedo, zona La Portada

de la ciudad de La Paz, donde se pudo encontrar 12 toneladas de prendas de dormir, cobertores, edredones,

almohadas, juego de sabanas, colchas, frazadas y cortinas. 

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/05/11/allanan-una-vivienda-y-secuestran-12-

toneladas-de-prendas-de-dormir/

AFP Previsión: Inversiones en Banco Fassil de 2009 a 2021 eran de

conocimiento de la APS

Las inversiones realizadas con los recursos de los fondos de pensiones en el Banco Fassil de 2009 a 2021 eran

de pleno conocimiento de la Autoridad de Fiscalización y Control de Pensiones y Seguros (APS) y estaban

respaldadas en la calificación de riesgo que tenía la entidad en su momento, aseguró la Administradora de

Fondos de Pensiones (AFP) Previsión BBVA. 

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/economia/afp-prevision-inversiones-en-banco-fassil-de-2009-

a-2021-eran-de-conocimiento-de-la-aps-YM7608463

Arce dice que sabía de observaciones a Fassil en 2019 y culpa a la gestión de

Añez por capitalizarlo
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El presidente Luis Arce Catacora admitió este miércoles que conocía de las observaciones al Banco Fassil en

2019, cuando era ministro de Economía, por lo que instruyó una investigación y rechazó la solicitud de

capitalización que hizo dicha entidad financiera. En ese sentido, el mandatario responsabilizó al gobierno de

Jeanine Añez por dar curso a esa capitalización. 

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/economia/arce-dice-que-sabia-de-observaciones-a-fassil-en-

2019-y-culpa-a-la-gestion-de-anez-por-capitalizarlo-AF7610460

Allanan 16 empresas y sucursales e indagan “desvíos” millonarios del Banco

Fassil a través de terceros

Entre el martes y el miércoles, personal de la Policía y la Fiscalía realizaron una serie de allanamientos a al

menos 16 empresas y sucursales relacionadas con el Baco Fassil y secuestraron documentos, en el marco de

las investigaciones por un presunto desvió millonario de fondos a través de terceros. El caso se investiga por el

delito de legitimación de ganancias ilícitas en contra del presidente ejecutivo de dicha entidad financiera,

Ricardo M.O. 

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/economia/allanan-16-empresas-y-sucursales-e-indagan-

desvios-millonarios-del-banco-fassil-a-traves-de-terceros-FN7609135

Especialista cuestiona la antigüedad y eficiencia de los nuevos aviones de

BoA

Aunque el Gobierno nacional destacó la incorporación de dos aeronaves Airbus A330-200 a la estatal Boliviana

de Aviación (BoA), dado que éstas permiten modernizar la flota, el especialista en aeronáutica Constantino

Klaric cuestionó tal decisión al afirmar que estas aeronaves fueron desechadas en otras aerolíneas por su

antigüedad y sus altos costos de operación. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230511/especialista-cuestiona-

antiguedad-eficiencia-nuevos-aviones-boa

Gobierno venderá huevo a un “precio más bajo” a través de Emapa

https://www.paginasiete.bo/economia/arce-dice-que-sabia-de-observaciones-a-fassil-en-2019-y-culpa-a-la-gestion-de-anez-por-capitalizarlo-AF7610460
https://www.paginasiete.bo/economia/arce-dice-que-sabia-de-observaciones-a-fassil-en-2019-y-culpa-a-la-gestion-de-anez-por-capitalizarlo-AF7610460
https://www.paginasiete.bo/economia/allanan-16-empresas-y-sucursales-e-indagan-desvios-millonarios-del-banco-fassil-a-traves-de-terceros-FN7609135
https://www.paginasiete.bo/economia/allanan-16-empresas-y-sucursales-e-indagan-desvios-millonarios-del-banco-fassil-a-traves-de-terceros-FN7609135
https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230511/especialista-cuestiona-antiguedad-eficiencia-nuevos-aviones-boa
https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230511/especialista-cuestiona-antiguedad-eficiencia-nuevos-aviones-boa


El viceministro de Comercio y Logística Interna, Grover Lacoa, anunció la noche del miércoles que el Gobierno

nacional ofrecerá huevo a un “precio más bajo” en puntos de venta de la Empresa de Apoyo a la Producción de

Alimentos (Emapa). 

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230511_gobierno-vendera-huevo-a-un-precio-mas-

bajo-a-traves-de-emapa.html

Precio del huevo bajará en 2 meses, según el Gobierno

El Gobierno aseguró ayer, miércoles, que el precio del huevo descender paulatinamente en los próximos dos

meses hasta situarse en Bs 0,76 y Bs 0,80 centavos la unidad. En la actualidad, el precio en el mercado llega a

Bs 1,20 la unidad. 

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230511_precio-del-huevo-bajara-en-2-meses-

segun-el-gobierno.html

Gobierno y comisión china afinan detalles para la firma de $us 350 millones

de crédito para la construcción de la Refinería de Zinc en Oruro

El ministro de Minería y Metalurgia, Ramiro Villavicencio, se reunió con una comisión especial del Banco

Eximbank de China, que se encuentra en el país, para ultimar detalles previos a la firma del crédito para la

construcción de la refinería de zinc en Oruro. 

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/36954-gobierno-y-comision-china-

afinan-detalles-para-la-firma-de-us-350-millones-de-credito-para-la-construccion-de-la-refineria-de-zinc-

en-oruro

Bolivia presenta avances en integración energética regional ante el SINEA

El viceministro de Electricidad y Energías Renovables, Edgar Caero, informó sobre los avances de Bolivia en

materia de integración y destacó la incursión del país en la exportación de electricidad a la Argentina. 

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/36946-bolivia-presenta-avances-en-

integracion-energetica-regional-ante-el-sinea

Mineros desconocen reglamento de la ley del oro y presentan su propuesta

El presidente de la Federación de Cooperativas Mineras Auríferas del Norte de La Paz (Fecoman), Ramiro

Balmaceda, informó que desconocen la existencia de algún proyecto de reglamento de la ley del oro y ellos ya

https://correodelsur.com/economia/20230511_gobierno-vendera-huevo-a-un-precio-mas-bajo-a-traves-de-emapa.html
https://correodelsur.com/economia/20230511_gobierno-vendera-huevo-a-un-precio-mas-bajo-a-traves-de-emapa.html
https://correodelsur.com/economia/20230511_precio-del-huevo-bajara-en-2-meses-segun-el-gobierno.html
https://correodelsur.com/economia/20230511_precio-del-huevo-bajara-en-2-meses-segun-el-gobierno.html
https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/36954-gobierno-y-comision-china-afinan-detalles-para-la-firma-de-us-350-millones-de-credito-para-la-construccion-de-la-refineria-de-zinc-en-oruro
https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/36954-gobierno-y-comision-china-afinan-detalles-para-la-firma-de-us-350-millones-de-credito-para-la-construccion-de-la-refineria-de-zinc-en-oruro
https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/36954-gobierno-y-comision-china-afinan-detalles-para-la-firma-de-us-350-millones-de-credito-para-la-construccion-de-la-refineria-de-zinc-en-oruro
https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/36946-bolivia-presenta-avances-en-integracion-energetica-regional-ante-el-sinea
https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/36946-bolivia-presenta-avances-en-integracion-energetica-regional-ante-el-sinea


tienen un borrador para debatir con el Gobierno. En este se plantean tres ejes: el pago inmediato del oro que se

venda, la no discriminación de la cantidad y la bancarización en el área rural donde haya producción de oro. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230511/mineros-desconocen-reglamento-

ley-del-oro-presentan-su-propuesta

POLÍTICA 

Afirman que mensaje de Arce solo vende ilusiones y no da respuestas

Tras el mensaje emitido por el presidente del Estado, Luis Arce Catacora, con motivo de los dos años y medio

de su gestión al frente del país, parlamentarios de oposición y oficialismo afirmaron que el Primer Mandatario

solo vende ilusiones y sus palabras no reflejan la realidad que vive la población. 

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/05/11/afirman-que-mensaje-de-arce-solo-vende-

ilusiones-y-no-da-respuestas/

‘Es el camino correcto’: Mercado respalda informe de la primera mitad de

gestión de Arce

El presidente de la Cámara de Diputados, Jerges Mercado, respaldó el informe de la mitad de gestión del

presidente Luis Arce y dijo que las políticas de su administración son “el camino correcto”. 

Fuente Original:https://www.la-razon.com/nacional/2023/05/10/es-el-camino-correcto-mercado-

respalda-informe-de-la-primera-mitad-de-gestion-de-arce/

Loza dice que Arce no habló del ‘proceso de cambio’ ni del gobierno del MAS

en su informe

El senador del Movimiento Al Socialismo (MAS) Leonardo Loza cuestionó que el presidente Luis Arce no haya

hablado del denominado proceso de cambio en su informe de la mitad de su gestión. 

Fuente Original:https://www.la-razon.com/nacional/2023/05/10/loza-dice-que-arce-no-hablo-del-

proceso-de-cambio-ni-del-gobierno-del-mas-en-su-informe/

Pugnas internas en el MAS ponen en riesgo las elecciones judiciales

Afirmando que las elecciones judiciales están a punto de fracasar debido a la pugna interna del Movimiento al
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Socialismo (MAS), el diputado por Comunidad Ciudadana (CC), Marcelo Pedrazas, sostuvo que la oposición

debe actuar con inteligencia y, a diferencia de los dos anteriores procesos, fomentar la participación de los

mejores abogados y profesionales, para que no se sometan a los intereses del oficialismo. 

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/05/11/pugnas-internas-en-el-mas-ponen-en-riesgo-

las-elecciones-judiciales/

Elecciones judiciales: CC plantea un gran acuerdo político

La senadora Silvia Salama (CC) planteó ayer, miércoles, “un gran acuerdo político” para destrabar las elecciones

judiciales y dar paso a una verdadera reforma de la justicia. 

Fuente Original:https://correodelsur.com/politica/20230511_elecciones-judiciales-cc-plantea-un-gran-

acuerdo-politico.html

Gobierno apunta a tapar actos de corrupción en lugar de investigarlos

Ante denuncias por distintos actos de corrupción en los que se acusa a autoridades nacionales, el diputado por

la agrupación Creemos, Walthy Egüez, aseguró que más de un ministro se ha visto involucrado y a diferencia

de investigar y castigar estos delitos, la urgencia pasa por encubrir esa actuación, lo que lleva a sospechar que

el dinero generado por los corruptos llega a altas esferas. 

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/05/11/gobierno-apunta-a-tapar-actos-de-

corrupcion-en-lugar-de-investigarlos/

Evo elude a la justicia de Perú y su situación legal se puede complicar

El expresidente Evo Morales, quien además es líder del gobernante Movimiento Al Socialismo (MAS), no

entregó sus descargos a la Fiscalía de Puno, en Perú, que lo investiga por ser parte de un supuesto “plan

separatista” en esa región. Su defensa consideró ayer que se trata de un caso de “persecución política” en su

contra. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-elude-a-la-justicia-de-peru-y-su-situacion-legal-se-

puede-complicar_324696

Evo: El plan de la derecha peruana y boliviana es detenerme

El expresidente y jefe del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, dijo este jueves que el plan de la

derecha peruana y de la boliviana es detenerlo. La afirmación se da luego de que éste no se presentó por
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segunda vez a declarar ante Fiscalía de Puno (Perú), en una audiencia virtual, por el presunto delito de

atentado contra la integridad nacional y traición a la patria. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230511/evo-plan-derecha-peruana-

boliviana-es-detenerme

Piden informe a Obras Publicas por estado de aeronaves de BOA

Tras el incidente por el complicado aterrizaje que protagonizó un avión de Boliviana de Aviación (BOA) en Sao

Paulo (Brasil) miembros de la Bancada de Creemos solicitaron al ministro de Obras Públicas, Servicios y

Vivienda, Edgar Montaño, informar sobre el estado, mantenimiento y antigüedad de la flota de aeronaves con

la que cuenta esta empresa estatal. 

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/05/11/piden-informe-a-obras-publicas-por-estado-

de-aeronaves-de-boa/

Arias cree que revocatorio no prosperará, ve que trámite es “muy

complicado”

El alcalde de La Paz, Iván Arias, considera que el revocatorio contra autoridades electas no prosperará. Agregó

que el país, ante la crisis que pasa, no necesita inestabilidad política. 

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/nacional/arias-cree-que-revocatorio-no-prosperara-ve-que-

tramite-es-muy-complicado-LD7612629

Rector Cuellar: El revocatorio es muy peligroso, podría fortalecer al Gobierno

El rector de la Universidad Autónoma Gabriel René Moreno (Uagrm), Vicente Cuellar, señaló este miércoles que

llevar adelante un proceso de revocatorio al mandatado del presidente Luis Arce Catacora es muy peligroso

porque podría fortalecer al Gobierno si no se consiguen las firmas necesarias. 

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/nacional/rector-cuellar-el-revocatorio-es-muy-peligroso-

podria-fortalecer-al-gobierno-EX7606071

INE dice que la Actualización Cartográfica ya alcanzó el 91% a nivel nacional

El sistema asociativo municipal en pleno se sumó a los esfuerzos para garantizar un censo de 2024 de calidad,

luego de la firma de convenios con el Instituto Nacional de Estadística (INE). Mientras tanto la Actualización

Cartográfica Estadística (ACE) avanza y al momento alcanzó al 91% de Bolivia. 

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ine-informa-que-actualizacion-cartografica-

alcanzo-91-nivel-nacional/20230510205055906706.html

https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230511/evo-plan-derecha-peruana-boliviana-es-detenerme
https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230511/evo-plan-derecha-peruana-boliviana-es-detenerme
https://www.eldiario.net/portal/2023/05/11/piden-informe-a-obras-publicas-por-estado-de-aeronaves-de-boa/
https://www.eldiario.net/portal/2023/05/11/piden-informe-a-obras-publicas-por-estado-de-aeronaves-de-boa/
https://www.paginasiete.bo/nacional/arias-cree-que-revocatorio-no-prosperara-ve-que-tramite-es-muy-complicado-LD7612629
https://www.paginasiete.bo/nacional/arias-cree-que-revocatorio-no-prosperara-ve-que-tramite-es-muy-complicado-LD7612629
https://www.paginasiete.bo/nacional/rector-cuellar-el-revocatorio-es-muy-peligroso-podria-fortalecer-al-gobierno-EX7606071
https://www.paginasiete.bo/nacional/rector-cuellar-el-revocatorio-es-muy-peligroso-podria-fortalecer-al-gobierno-EX7606071
https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ine-informa-que-actualizacion-cartografica-alcanzo-91-nivel-nacional/20230510205055906706.html
https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ine-informa-que-actualizacion-cartografica-alcanzo-91-nivel-nacional/20230510205055906706.html


OTROS 

Arce pide "nombres y apellidos" de los responsables de entregar auto

robado para donación

El presidente Luis Arce se enojó al enterarse de que entregó como donación un auto que estaba reportado

como robado en Chile. El mandatario pidió los "nombres y apellidos" de los responsables de entregar el auto

robado, que fue donado a la Conamaq, el pasado mes de marzo, informó el vocero presidencial Jorge Richter. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230511/arce-pide-nombres-apellidos-

responsables-entregar-auto-robado-donacion

Aseguran que unos 5.000 vehículos robados de Chile se encuentran en

Bolivia

El policía retirado y fundador del Grupo de Búsqueda de Vehículos (GBV) de Chile, Hugo Bustos, alertó de la

existencia de un listado de unos 5.000 autos robados en el país vecino y que ahora se encontrarían en Bolivia.

La lista se filtró en octubre del año pasado. Al menos cuatro personas reconocieron su motorizado, una de

ellas mantuvo contacto con EL DEBER. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/aseguran-que-unos-5000-vehiculos-robados-de-chile-se-

encuentran-en-bolivia_324693

EDITORIALES 

Cuentos chinos

Dos años y medio del presidente Arce en cinco puntos: 1.- La inflación más baja de la región latinoamericana,

pero con los subsidios más altos del mundo, que ahora no se pueden financiar. Esto es inflación reprimida. 2.-

Un crecimiento económico más bajo de lo esperado (3,5%), que ha perdido su fuente de financiamiento, que era

la renta que provenía del sector hidrocarburos. Se esfumaron 3.200 millones de dólares del Estado. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230511/columna/cuentos-chinos

El fin (estadístico) de Bolivia
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Hace unos días escuché una afirmación que me parece totalmente pertinente y que la parafraseo: un país sin

estadísticas no puede implementar políticas públicas. Coincido que la política económica requiere el

conocimiento de la situación que se desea cambiar, porque en esencia es cualquier intervención estatal para

modificar el rumbo de una variable económica que no coincide con la situación deseada. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/el-fin-estadistico-de-bolivia_324685

El presidente lejano

En otra más de sus raras intervenciones públicas dirigidas a todos los bolivianos, el presidente Luis Arce

aprovechó el cumplimiento de la mitad de su mandato para aparecer nuevamente en televisión. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230511/editorial/presidente-lejano

A mitad de camino

El presidente Luis Arce Catacora cumplió la mitad de su mandato hace un par de días. Con tal motivo dirigió un

mensaje a la nación en el que destacó los hechos que en criterio suyo son altamente relevantes y que

configuran el presente y el futuro del país. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/a-mitad-de-camino_324700

La subvención beneficia a las familias

En los últimos días, analistas, opinadores y hasta políticos malintencionados hicieron comentarios sobre la

subvención a la gasolina y el diésel oíl, sin realizar una evaluación de sus beneficios, tanto así que se atrevieron

a pedir su eliminación. Estos personajes no piensan en el bienestar de la población boliviana, solo buscan ser

protagonistas para ganar cinco minutos de fama y tratar de conseguir réditos políticos. Por tanto, es necesario

que la población conozca que la subvención es una ayuda económica que beneficia significativamente a todos,

principalmente a las familias más vulnerables. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/la-subvencion-beneficia-a-las-familias_324686

¿Cómo podrá beneficiar esto al ciudadano de a pie?

La Cámara de Diputados, no con pocos sobresaltos y estridencias parlamentarias durante más de 20 horas de

debate, fue la primera en aprobar el Proyecto de Ley N° 219/2022-2023 “Compra de oro destinado al

fortalecimiento de las reservas internacionales” del Estado Plurinacional de Bolivia; dos semanas después, la

Cámara de Senadores, en otra maratónica sesión, esta vez de 10 horas, aunque con menos histrionismo que
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en el caso anterior, sancionó esta importante norma conocida coloquialmente como “Ley del Oro”, cuyo

espíritu es incrementar las Reservas Internacionales Netas (RIN) del Banco Central de Bolivia (BCB), muy

venidas a menos durante los últimos años, lamentablemente. 

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/05/11/como-podra-beneficiar-esto-al-ciudadano-de-

a-pie/

COYUNTURA 

Covid: vacunación en Bolivia llega a 15.915.991 dosis aplicadas, casos

positivos de hoy 70 y contagios dengue 21.828

El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario informó que la vacunación contra la Covid-19 en Bolivia

alcanza hasta la fecha a 15.915.991 dosis aplicadas, entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis

a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el

territorio nacional. 

Fuente Original:https://www.minsalud.gob.bo/7571-covid-vacunacion-en-bolivia-llega-a-15-915-991-

dosis-aplicadas-casos-positivos-de-hoy-70-y-contagios-dengue-21-828.html

Bolivia evaluará levantar las medidas por la COVID después del invierno y

ante la nueva variante

El ministro de Salud, Jeyson Auza, hizo un balance de los tres años de la pandemia en Bolivia y señaló que

antes de suspender la emergencia sanitaria por la pandemia se analizará el comportamiento de los contagios

frente a la nueva variante Kraken y la época de invierno por la que pasa el país. 

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bolivia-evaluara-levantar-medidas-covid-

despues-invierno-nueva-variante/20230510180156906693.html

Vigilan capacidad de contagio de la Kraken; no hay antecedentes de letalidad
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Autoridades en Salud realizan la vigilancia sobre la capacidad de contagio de la variante Kraken de COVID-19.

Aunque la velocidad de transmisión es mayor, no hay antecedentes de su letalidad. 

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/vigilan-capacidad-contagio-variante-covid-

kraken-antecedentes-letalidad/20230511092159906767.html

Pando registra el primer fallecido por influenza

El departamento de Pando registra el primer fallecimiento a causa de la influenza en el país. La víctima de la

enfermedad es una persona de la tercera edad que no contaba con la vacuna correspondiente, según

información de personal sanitario. 

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/pando-registra-primer-fallecido-

influenza/20230510150054906676.html
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